

L'inspecteur sanitaire, mis à la disposition de la Ligue depuis le mois de juin, n'a pu consacrer à ce travail que la moitié de son temps, vu que cet officier était déjà proposé à d'autres fonctions.

De ce rapport il appert que 114 patients atteints de tuberculose ont été visités depuis le commencement de juin à la fin de décembre 1903, et que l'inspecteur leur a fait 323 premières visites, 116 deuxièmes et 201 troisièmes visites, soit un total de 640 visites.

Parmi les 321 maisons visitées, il en a trouvé 12 avec ventilation défectueuse et 2 dans un état d'insalubrité complète.

On doit ajouter que l'inspecteur a non seulement visité les domiciles où il y avait des patients tuberculeux, mais aussi 209 maisons où des personnes sont décédées par cette maladie.

Pour rendre cette nouvelle lutte anti-tuberculeuse aussi populaire et sympathique parmi les médecins pratiquants de la Ville et de la banlieue, on crut bon de leur communiquer, à chacun, la lettre-circulaire explicative suivante sur les engagements respectifs de la Ligue Anti-Tuberculeuse et du Bureau d'Hygiène.

\* \* \*

Montréal... mai... 1903.

Monsieur le docteur,

Le Bureau d'Hygiène municipal et la Ligue Anti-Tuberculeuse de Montréal ont décidé d'agir en commun accord pour prévenir en autant que possible la dissémination de la tuberculose. Pour assurer le succès de ce projet, il est clair qu'il faut non seulement l'adhésion, mais aussi le concours de la profession médicale.

La déclaration volontaire des cas répondra, pour le moment aux besoins de cette entreprise. De son côté, le Bureau d'Hygiène verra à ce que chaque cas rapporté soit visité par un inspecteur sanitaire, lequel aura charge de faire connaître au patient lui-même et à son entourage les précautions à prendre concernant la disposition des crachats; il indiquera les méthodes de propreté et de désinfection à suivre, et fera aussi la distribution de la "littérature" se rapportant à ces différents sujets.

La Ligue se chargera de fournir l'infirmière, les nourritures diététiques spéciales, les médicaments, les désinfectants et les crachoirs hygiéniques, etc., dans tous les cas d'indigence.

On pourra rapporter tout cas de tuberculose soit au Bureau d'Hygiène de la municipalité, ou au bureau de la Ligue, No 11, rue Bleury. Dans tous les cas, le médecin pourra compter que ses instructions seront suivies avec soin, et que tout ce qu'il pourra suggérer, dans l'intérêt de son patient, recevra une attention toute particulière de la part de ces deux organisations.

Vos très dévoués,

A.-J. RICHER, M.D.

Secrétaire honoraire

de la Ligue Anti-Tuberculeuse de Montréal.

L. LABERGE,

Médecin en chef du Bureau d'Hygiène.

(A SUIVRE)

## Avis aux Abonnés

Les abonnés qui éprouvent quelque retard dans la réception de LA GAZETTE MUNICIPALE sont priés d'en avertir aussi tôt que possible le directeur.

The sanitary inspector placed at the disposal of the anti-tuberculosis league, could only give one half of his time to the work, as he had already other duties to attend to.

According to this report, it appears that 114 patients were affected with tuberculosis from the beginning of June to the end of December 1903. He made 323 first visits (this figure includes houses where deaths from the disease had occurred); 116 second visits and 201 third visits to them, making a total of 640.

Of the 321 houses visited, in 12 the ventilation was found defective and 2 were in a most unhealthy state.

The inspector also visited 209 houses after the death of the patients, this, of course, in addition to the visits above mentioned.

In order to render the fight against tuberculosis popular amongst the medical practitioners of the City and surrounding municipalities, the following circular letter was sent them, in which the respective agreements of the anti-tuberculosis league and the Health Committee were explained.

\* \* \*

Montreal,.... May..... 1903.

Dear Doctor,

The City Board of Health and the anti-tuberculosis league of Montreal have decided to act in harmony, in the endeavour to prevent as far as possible, the dissemination of tuberculosis. In order to ensure the success of the project, it is evident that it is necessary to have not only the sympathy, but also the active assistance of the medical profession. The voluntary reporting of cases will, for the present, meet the needs of this enterprise. On its part, the Health Committee will see that every case reported is visited by a sanitary inspector, whose duty it will be to make known to the patient and those about him, the precautions to be taken concerning the disposal of the sputum, the methods of cleanliness and disinfection to be adopted, as also to distribute the literature relating to those matters.

The league takes upon itself to furnish a nurse, special dietetic food, medicine, disinfectants, hygienic cuspidors, etc., in all cases of poverty.

Cases of tuberculosis may be reported to the Health Department or to the office of the League, No. 11, Bleury street.

The attending physician may rest assured that in every instance, his instructions will be carefully followed, and anything that he may suggest in the interests of his patients, will receive particular attention from both the Health Committee and the League.

Yours very faithfully,

A. J. RICHER, M.D.,

Honorary Secretary,

Anti-Tuberculosis League of Montreal.

L. LABERGE,

Medical Health Officer.

(TO BE CONTINUED.)

## Notice to Subscribers

Subscribers who experience any delay in receiving the MUNICIPAL GAZETTE are requested to at once notify the editor.